



# LA GACETA

REGIONAL DE SALAMANCA

MARTES, 9 DE JULIO DE 2019.

Año XCVIII. Nº 32.277

PRECIO: 1,40 €

**Congreso nacional sobre la piedra de Villamayor** Página 21



**“SOIS UN ORGULLO”**  
Pedro Sánchez recibió en La Moncloa a las campeonas de Europa de baloncesto Página 45



## La Universidad logra un 50% más de financiación para investigar

La institución académica ha obtenido casi 14,5 millones de euros a través de las convocatorias competitivas ■ Salamanca sigue líder en la Región en la captación de fondos estatales con gran peso de los institutos de investigación Páginas 2 y 3

**Ayuntamiento y Junta destinan 2,6 millones para dar trabajo a 181 desempleados**

El empleo es uno de los objetivos del equipo de Gobierno municipal, que destinará 2,6 millones, junto con la Junta de Castilla y León, para formar y emplear a 181 parados en difíciles situaciones de empleabilidad. Jóvenes sin formación, mayores de 45 años sin prestación y parados de larga duración serán los principales beneficiarios, que realizarán obras para acondicionar espacios municipales. **Págs. 4 y 5**



## Impresionante granizada en la provincia

La intensa granizada que cayó a primera hora de la tarde en varias zonas de la provincia dejó espectaculares ríos de hielo en muchos municipios. El granizo y la intensa lluvia causó problemas a los conductores que circulaban por la A-66 a la

altura de Beleña. Entre las localidades más afectadas por la granizada destacaron Las Veguillas, Topas o el agregado mirrobrigense de Ivanrey, que necesitaron de la atención de los Bomberos. | ENE Página 20

### Tours ganaderos, novedad en Salamaq 2019



Habrán visitas profesionales a explotaciones de limusín, blonda y charolés

Página 31

**Mañueco será investido hoy séptimo presidente de Castilla y León**

Págs. 6-7

## Finge ser el dueño de un bar para pedir favores sexuales a una aspirante a camarera

La Policía Nacional ha detenido a un hombre que se hizo pasar por el dueño de un bar para pedir favores sexuales a una mujer que había presentado el currículo para trabajar como camarera. Tras hacerle un simulacro de entrevista, el arrestado, que en realidad realizaba tareas de mantenimiento en el local, le comentó que tendría que compensarle de alguna manera si quería trabajar allí, además de comenzar a hacerle gestos obscenos y a mostrarle billetes. También le dijo que “ella sabía que había chicas que hacían cosas”. Página 15

## Sánchez busca el apoyo de Iglesias y la abstención de Casado

El presidente del Gobierno en funciones, Pedro Sánchez, se reunirá hoy en el Congreso con el líder de Podemos, Pablo Iglesias, para buscar su apoyo a la investidura del próximo 22 de julio. También recibirá al presidente del PP, Pablo Casado, con el fin de conseguir la abstención de su formación. Página 40

**HOY | EUROMILLONES**

EUROMILLONES y EL MILLÓN

# 81

MILLONES €

JUEGA CON RESPONSABILIDAD



# La Universidad consigue un 50% más de financiación por proyectos de investigación

En 2018 obtuvo casi 14,5 millones de euros a través de diversas propuestas ■ Caen los recursos procedentes de Europa y del Gobierno nacional, pero suben los de la Junta

R.D.L. | SALAMANCA

La Universidad de Salamanca consiguió en 2018 cerca de 14,5 millones de euros a través de las convocatorias para proyectos de investigación, casi 5 millones más que el año anterior, cuando el Estudio superó ligeramente los 9,5 millones de euros.

Los datos reflejan un incremento superior al 51 por ciento consecutiva, principalmente, del aumento de los fondos procedentes de la Junta de Castilla y León (más de 4 millones, cuando el año anterior fueron solo 1,5 millones), de los Artículos 83 (3,3 millones frente a los 2,2 millones de 2017), y de otros ámbitos, como las convocatorias financiadas por el Ayuntamiento y la Diputación de Salamanca, así como empresas o instituciones privadas, principalmente en apoyo al VIII Centenario. En total, 2,9 millones frente a los 543.000 euros del periodo anterior en este conjunto de convocatorias.

El dinero conseguido aumenta porque en todas las convocatorias suben los proyectos concedidos, pasando de los 316 del año 2017 a los 406 de 2018, un reflejo del esfuerzo realizado por los investigadores por participar en programas de carácter competitivo. En este sentido, llama la atención que en las convocatorias del anterior Ministerio de Economía y Competitividad (MINECO) —ahora a cargo del Ministerio de Ciencia, Innovación y Universidades— pese a que la Universidad de Salamanca ha conseguido un proyecto más, hasta sumar 38, la financiación es menor y baja de más de 3 millones a casi 2,6, ya que se trata de propuestas que tienen menos costes económicos. En el caso de la financiación procedente de las iniciativas europeas, se mantienen las 17 propuestas financiadas, pero la cantidad económica obtenida se reduce de 2,2 millones a poco más de 1,5 millones de euros.

La mayor obtención de fondos ha permitido reforzar el sistema de investigación de la Universidad de Salamanca y el equipo rectoral de Ricardo Rivero ha centrado su actividad en la captación de personal de investigación (se han ofertado más del doble de contratos pre y posdoctorales, 50 contratos), así como a la adquisición de infraestructuras de investigación punteras con muy altas prestaciones (financiación destinada a este fin obtenida en concurrencia competitiva y parte cofinanciada de casi 5.000.000 euros).

Al respecto, la vicerrectora de Investigación y Transferen-



Investigadores en uno de los laboratorios del Edificio Departamental de la Universidad de Salamanca. | ARCHIVO

## Resultados de la Universidad de Salamanca en convocatorias de investigación

CONVOCATORIAS	2017	IMPORTE	2018	IMPORTE
MINECO	37	3.034.770 €	38	2.586.705 €
JUNTA DE CASTILLA Y LEÓN	16	1.503.933 €	52	4.005.989 €
EUROPEOS	17	2.236.669 €	17	1.573.024 €
OTROS	37	542.605 €	45	2.915.951 €
ARTS. 83	217	2.227.616 €	254	3.357.582 €
<b>TOTAL</b>	<b>316</b>	<b>9.546.593 €</b>	<b>406</b>	<b>14.439.251 €</b>

En todas las convocatorias suben los proyectos conseguidos por los investigadores de la Universidad

cia, Susana Pérez, hace hincapié en la visibilidad que ha supuesto el VIII Centenario del Estudio, ya que por un lado ha favorecido la implicación de las empresas en diversos proyectos, pero también la colaboración con los investigadores, como refleja el aumento de los fondos procedentes de los denominados Artículos 83, es decir, de la cooperación entre la institución académica y las empresas.

Susana Pérez.

VICERRECTORA INVESTIGACIÓN Y TRANSFERENCIA

### “Es un reflejo del trabajo de los investigadores”

R.D.L.

La vicerrectora de Investigación y Transferencia de la Universidad de Salamanca, Susana Pérez, tiene claro que los buenos resultados de la institución académica en la obtención de fondos por proyectos de investigación es resultado del “trabajo duro” que han llevado a cabo los investigadores. “Las convocatorias cada vez son más competitivas y cada vez se queda fuera más gente porque se está complicando mucho a nivel administrativo todo el tema de justificación de gastos, así que tengo que manifestar mi agradecimiento a los investigadores que siguen preparando proyectos para concurrir a las convocatorias en un contexto en el que, además, cada vez hay menos personal”, reconoce la vicerrectora.

Además, la vicerrectora explica que el dinero que se obtiene por estos programas se dedica a mejorar la ciencia y aclara que no todos los proyectos tienen financiación para los costes indirectos, de forma que con esos fondos no llega para hacer frente a los gastos asociados a las investigaciones, aunque reconoce que la investigación no se puede medir solo en términos económicos ya que, recuerda, el desarrollo de estas iniciativas son una mejora para la sociedad.

Susana Pérez confía en seguir en esta línea en los próximos años, de forma que se mantenga, además, la visibilidad que ha supuesto el VIII Centenario de la Universidad de Salamanca en cuanto a la colaboración con el mundo empresarial y las instituciones de carácter privado.



# Salamanca sigue líder en la Región en la captación de fondos estatales

El peso de los institutos de investigación es clave, ya que atraen casi la mitad del dinero procedente del Gobierno ■ Destacan el Centro del Cáncer, el IBFG y el IRNASA

R.D.L. | SALAMANCA

Salamanca sigue líder en Castilla y León en la captación de fondos estatales para investigación. El Ministerio de Ciencia, Innovación y Universidades ha publicado recientemente la resolución definitiva del Programa Estatal de I+D+i Orientada a los Retos de la Sociedad y del Subprograma de Generación de Conocimiento, convocatorias en las que la Universidad de Salamanca y los centros de investigación de la localidad charra han conseguido la concesión de medio centenar de proyectos por un importe de 5,26 millones de euros. Salamanca está muy por encima de las otras universidades. En el caso de Valladolid este año ha conseguido 35 proyectos en las dos convocatorias citadas por 3,2 millones de euros. En León son 11 y algo más de 1 millón de euros y en Burgos, 7 y 535.000 euros.

En estos buenos resultados tienen un gran peso los institutos de investigación de Salamanca, tanto los vinculados a la Universidad como los centros del Consejo Superior de Investigaciones Científicas.

La mayor cantidad de fondos procede del programa "Retos de la Sociedad", 3.460.912 euros. En concreto, la Universidad ha conseguido la concesión de 17 propuestas presentadas por un importe de más de 1,6 millones de euros. En este caso, los institutos de investigación han conseguido atraer más financiación (1.800.480) con un número mucho más reducido de proyectos, 8. Destaca el caso del Centro de Investigación del Cáncer, centro mixto de la Universidad de Salamanca y el CSIC, que en la convocatoria de 2018 obtuvo fondos para 3 propuestas por un importe de 1.028.500 euros.

El Instituto de Recursos Na-

Captación de fondos estatales para investigación en las convocatorias del MINECO							
	RETOS DE LA SOCIEDAD		GENERACIÓN DE CONOCIMIENTO		TOTAL		
	Proyectos concedidos	Financiación €	Proyectos concedidos	Financiación €	Proyectos concedidos	Financiación €	
SALAMANCA	2014	10	889.000	16	995.000	26	1.884.000
	2015	21	1.625.000	24	1.192.000	45	2.817.000
	2016	18	1.916.517	16	1.212.783	34	3.129.300
	2017	17	2.790.623	21	1.308.131	38	4.098.754
	2018	25	3.460.912	25	1.801.568	50	5.262.480
VALLADOLID	2014	20	2.654.000	23	1.631.000	43	4.285.000
	2015	25	2.350.000	17	744.700	42	3.094.700
	2016	11	1.692.231	16	1.293.369	27	2.985.600
	2017	16	2.660.459	19	1.235.531	35	3.895.990
	2018	19	2.334.912	16	946.306	35	3.281.218
LEÓN	2014	2	321.000	0	0	2	321.000
	2015	11	1.306.000	5	158.000	16	1.464.000
	2016	9	936.540	3	369.171	12	1.305.711
	2017	14	1.540.330	3	100.430	17	1.640.760
	2018	9	968.242	2	75.020	11	1.043.262
BURGOS	2014	7	568.000	2	20.000	9	588.000
	2015	3	287.000	3	286.000	6	573.000
	2016	4	297.418	3	199.529	7	496.947
	2017	5	402.408	1	32.670	6	435.078
	2018	5	413.336	2	122.210	7	535.546

## Convocatoria de 2018. Fondos obtenidos por Salamanca según entidad solicitante

Universidad	RETOS DE LA SOCIEDAD		GENERACIÓN DE CONOCIMIENTO	
	Proyectos concedidos	Financiación €	Proyectos concedidos	Financiación €
Universidad	17	1.660.432	21	1.139.698
Centro del Cáncer	3	1.028.500	0	0
IBFG	1	157.300	4	661.870
IRNASA	4	614.680	0	0
<b>TOTAL</b>	<b>25</b>	<b>3.460.912</b>	<b>25</b>	<b>1.801.568</b>

En solo tres propuestas, el Centro del Cáncer ha conseguido captar más de un millón de euros

turales y Agrobiología de Salamanca (IRNASA), del CSIC, se posiciona como un destacado centro en la captación de dinero para proyectos de investigación. En la convocatoria de 2018 de "Retos de la Sociedad" consiguió 4 proyectos por 614.680 euros.

Completa el listado el Instituto de Biología Funcional y Genómica (IBFG) que, como el del Cáncer, es un centro mixto Universidad-CSIC, y que ha logrado

157.300 euros para una de las iniciativas presentadas.

En el caso del Subprograma de Generación de Conocimiento casi la totalidad de la financiación obtenida corresponde a la Universidad de Salamanca, 1,8 millones de euros para los 25 proyectos concedidos por el Ministerio de Ciencia. En esta convocatoria el IBFG se ha alzado con 4 propuestas por un importe de algo más de 661.000 euros.

# La Universidad confía en pagar en julio los atrasos y el aumento de la nómina a los predoctorales

R.D.L. | SALAMANCA

Este mes de julio los investigadores predoctorales de la Universidad de Salamanca recibirán con toda probabilidad el dinero pendiente de pago de los atrasos y del aumento de la nómina fijado por el Gobierno en el Estatuto del Personal Investigador en Formación. Según ha avanzado a LA GACETA la vicerrectora de Investigación y Transferencia, Susana Pérez, están estudiando con el Servicio Ju-

rídico del Estudio la posibilidad de que el pago se lleve a cabo por una resolución rectoral, y no por una adenda de contratos, lo que podría agilizar el pago. "Esto significaría que podríamos implementar los cambios más rápidamente y sin tener que modificar contrato por contrato", comenta Susana Pérez e insiste en que desde Contabilidad se están dando toda la prisa posible para que la subida salarial sea una realidad en julio.

En cuanto a los contratos predoctorales que convocará la Universidad de Salamanca este año, la vicerrectora de Investigación explica que han reducido la propuesta inicial de 34 a 25, ya que tienen que ser cautelosos porque tienen que tener en cuenta la subida salarial de los próximos cuatro años, que puede variar. "Prácticamente, tenemos los mismos que antes, pero con la subida de sueldo que establece el Estatuto", explica Pérez y

añade: "Hemos llegado al límite de lo que podemos con nuestros presupuestos hoy por hoy".

La Universidad de Salamanca cuenta con más de 200 investigadores predoctorales. El aumento del sueldo fijado por Pedro Sánchez supone medio millón de euros que, de momento, adelantará la institución académica a la espera de que Junta y Ministerio paguen lo que corresponde a los investigadores contratados por sus convocatorias.

## LOS DETALLES

### Incremento de los fondos de la Junta de Castilla y León

De los 14,4 millones de fondos por proyectos de investigación, más de 4 millones de euros proceden de las convocatorias de la Junta de Castilla y León, una cantidad que ha crecido en 2,5 millones respecto al año anterior. La vicerrectora de Investigación y Transferencia, Susana Pérez, explica que el aumento es consecuencia del incremento de las convocatorias promovidas por la Junta de Castilla y León pero también del gran número de proyectos presentados por los investigadores de Salamanca y el éxito obtenido. "Responde al aumento de la financiación, sobre todo por programas nuevos, además, los investigadores han estado ahí, haciendo propuestas, y ha habido un gran éxito en las convocatorias", resume la vicerrectora.

### El 84% del dinero para Salamanca y Valladolid

A nivel regional, el análisis no deja lugar a dudas: Salamanca y Valladolid acaparan prácticamente la totalidad de los fondos para investigación. De los casi 10 millones de euros en las últimas convocatorias del Ministerio de Ciencia (antes de Economía y Competitividad), los proyectos de Salamanca y Valladolid han conseguido el 84% de la financiación con 5,2 y 3,2 millones de euros, respectivamente. León se sitúa en tercer lugar, con 1 millón de euros, y Burgos, poco más de medio millón de euros.

### La Universidad y los institutos mejoran año tras año

La Universidad de Salamanca y los institutos de investigación han experimentado en los últimos años una gran mejora en cuanto a la captación de fondos para investigar. Mientras que en 2014 la cifra de proyectos obtenidos en las convocatorias del MINECO era de 26 y las cantidades económicas conseguidas no alcanzaban los 2 millones de euros, ahora son el doble de iniciativas y la financiación se ha triplicado. Curiosamente, mientras Salamanca ha mejorado sus resultados, Valladolid los ha empeorado, contando con menor financiación ahora que hace cinco años.

### Efecto positivo del VIII Centenario

La conmemoración de los ocho siglos de historia de la Universidad de Salamanca también ha tenido efectos positivos en materia de investigación. La vicerrectora asegura que ha sido un escaparate que ha permitido iniciar nuevas colaboraciones con empresas, además de concienciar a las instituciones sobre la importancia de la investigación.